
  

 

 Le jour de la rentrée, c’est sous l'œil de la Directrice Académique, Claudie François-Gallin et de la députée Mireille Robert  

que les élèves du Joseph Delteil Orchestra (JDO), atelier de perfectionnement du collège Joseph Delteil et la chorale du collège, ont 

accueilli l'ensemble des élèves et les nouveaux 6ème ainsi que leurs parents. Cette opération a été réalisée en lien étroit entre le 

Ministère de l'Education nationale, le collège Joseph Delteil, le conservatoire de Musique du Limouxin, les collectivités locales et le 

Limoux Brass Festival. 

 Après avoir écouté la chorale et l'orchestre, les 900 élèves du collège ont entonné une belle marseillaise rappelant les valeurs 

de l'institution. Le développement de la pratique collective de la musique est essentiel pour bâtir l'école de la confiance et 

commencer l'année sous le signe de la joie et la sérénité. Tout cela se ressentait en cette matinée de rentrée. 
M. Fernandez 
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1) Avez-vous un deuxième prénom ? 
Coralie : Oui, Laure. 
Olivia : Oui, Florence. 
Adrien : Non. 
Gaël : Non, je m’appelle Gaël et c'est tout. 
 

2) Aimez-vous l’organisation du collège ? 
Coralie : Oui, ça va. Ça se passe bien. 
Olivia : Oui, je trouve que c’est une très bonne organisation. 
Adrien : Oui. 
Gaël : Oui, je trouve qu'il y a une bonne organisation dans le 
collège et je pense que vous avez de la chance de finir à 16h30. 
 

3) Quels horaires faites-vous chaque semaine ? 
Coralie : Alors, je fais 7h30-16h30 tous les jours sauf le mercredi où je 
fais 7h30-12h30. 
Olivia : Je fais 41 heures par semaine. 
Adrien : Le lundi je commence à 7h30 et je finis à 16h30. Le mercredi, je fais 8h-12h et le jeudi 8h45-
15h45. 
Gaël : Je suis là le lundi de 8h30 jusqu’au lendemain 13h45 parce que je fais l’internat. Le mercredi, je 
commence à 13h et je pars le jeudi à 7h30 parce que je fais aussi l’internat et le vendredi je commence à 
11h et je finis à 16h45 pour fermer le portail. 
 

4) Que faisiez-vous avant de venir au collège ? 
Coralie : J’ai fait un service civique à Acticity pour favoriser l’initiative et les projets des jeunes. 
Olivia : Je donnais des cours de dessin et je suis en parallèle illustratrice, mais ça, je le suis encore en 
même temps que surveillante. 
Adrien : Je faisais un service civique dans un club de foot et j’ai entraîné plusieurs équipes. 
Gaël : Avant de travailler au collège, je travaillais dans une association d'éducation populaire qui 
développait des projets pour les jeunes de 11 à 30 ans. 
 

5) Avez-vous des activités en dehors du collège ? Si oui, 
lesquelles ? 
Coralie : Oui, j’aime bien me balader un petit peu en voiture avec mes 
copines, aller à la plage, les trucs basiques quoi ! 
Olivia : Oui, des activités artistiques. Je fais partie d'un collectif 
d'artistes. 
Adrien : Oui, je fais du foot et j’entraîne encore les petits. 
Gaël : En dehors du collège, moi je fais surtout du théâtre. 
 

6) Quel est votre plat préféré et le plat que vous détestez ? 
Coralie: Alors le plat que je déteste, c’est les courgettes. C’est banni 
de ma vie ! Et mon plat préféré, je dirais le mafé. C’est un plat 
africain. 

Olivia : J’aime beaucoup le guacamole et je déteste les épinards. 
Adrien : Mon plat préféré, on va dire les lasagnes et le plat que je déteste le 

plus c’est la ratatouille. 
Gaël : Le plat préféré c'est le poulet rôti parce que c’est super bon ! La peau du poulet rôti avec du jus et 
avec du pain... Et le plat que je déteste y en a pas vraiment mais je n ’aime pas trop les épinards par 
exemple. 
 

7) Vous-êtes originaire d’où ? 
Coralie : Ma mère est béninoise-nigérienne donc c’est le Bénin et le Niger et mon père est franco-algérien. 
Olivia : Je suis originaire de Paris, plus précisément j’ai grandi en banlieue parisienne. Je suis à Limoux 
depuis 3 ans. 
Adrien : De Rouen. 
Gaël : Je suis né à Narbonne donc c’est pas très loin. 

Envie de mieux connaître les surveillants ? Les journalistes du JDL 
en ont questionnés 4 pour vous. Bonne lecture ! 
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8) Comment trouvez-vous l’ambiance dans le collège ? 
Coralie : Pour l’instant, je suis là depuis deux semaines. Ça va, c’est 
une bonne ambiance. 
Olivia : Très bonne ambiance les élèves sont très faciles et ils ne 
sont pas méchants bien au contraire. 
Adrien : Super bien ! 
Gaël : Dans le collège, je trouve qu'il y a une bonne ambiance entre 
les élèves et aussi entre les personnes qui travaillent ici et je trouve 
qu'il y a beaucoup de respect entre les élèves et je trouve ça très 
bien et j’espère que ça va durer ! 
 

9) Quel âge avez-vous ? 
Coralie : J’ai 25 ans. 
Olivia : Je ne répondrai pas à cette question. 
Adrien : J’ai 21 ans. 
Gaël : J’ai 23 ans. 
 

10) Quel pays avez-vous visité ? 
Coralie : J’ai fait l’Espagne, le Maroc, les États-Unis et la Guadeloupe. Non, c’est pas un pays c’est la 
France du coup. J’ai fait aussi l’Angleterre et l’Italie. 
Olivia : J’ai visité l’Arabie Saoudite, le Portugal, la Suisse, l’Allemagne, la Grèce, la Belgique, l’Angleterre 
et l’Espagne. 
Adrien : L’Espagne et la France. 
Gaël : J’ai visité l’Algérie, les Pays-Bas, le Portugal et l’Espagne. 
 

11) Quelle est votre musique préférée ? 
Coralie : Je dirais une chanson de Miguel qui s’appelle « Adorn » (2O12). 
Olivia : « Down in Mexico » par The Coasters (1966). 
Adrien : Bonne question, alors là je ne sais pas du tout ! 
Gaël : J’aime bien tous les styles de musique, je suis assez curieux. 
 

12) Quelle est votre couleur préférée ? 
Coralie : Le violet. 
Olivia : Le vert sapin. 
Adrien : Le bleu. 
Gaël : Le bleu. 
 

13) Si vous étiez principal(e) du collège que feriez-vous pour 
améliorer la vie dans l’établissement ? 
Coralie : Je pense que je mettrais plus d’activités pour les jeunes, 
enfin quand il n'y a pas cours, pour les heures d’étude, des 
activités qui viendraient de vous. Par exemple, de savoir si vous 
voulez faire un atelier théâtre, mettre des activités comme ça. 
Olivia : J’accorderais encore plus d’importance à tout ce qui 
concerne l’art sous toutes ses formes, l’art visuel, le cinéma, la 
musique, ou encore l’art théâtral. 
Adrien : J’aurais aménagé des espaces de jeux. 
Gaël : Je ferais quelque chose que les élèves n’apprécient pas 
trop, je mettrais un uniforme pour tous les élèves car je trouve que grâce à ça, il n ’y a pas de 
discrimination entre ceux qui ont de l’argent et ceux qui en ont moins. Ça met tout le monde sur le 
même pied d’égalité. 
 

14) Quelle est la destination de vos rêves ? 
Coralie : Je dirais l’Islande. 
Olivia : Tout les pays nordiques, les grands pays du froid. Tous !!! 
Adrien : Le japon. 
Gaël : J’aimerais bien visiter les pays d’Amérique du Sud. 
 

15) Avez-vous quelque chose à rajouter ? 
Olivia : Merci de m’avoir interrogée. 
Coralie et Adrien : Non. 
Gaël : J’espère que l’année va bien se passer pour les élèves et les personnes qui travaillent ici. In
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L’athlétisme 
 

 L’athlétisme est un mot qui vient du grec ancien athlêtês qui signifie «participant à une 
compétition» et du mot athlos qui signifie «concours». 
 Je vous parle de ce sport car j’en pratique et ça m’aide beaucoup de courir car je me dis 
que je peux aller au bout de mes objectifs. L’athlétisme est un sport très dynamique et permet 
de se changer les idées. Ce sport peut se dérouler de différentes façons : on peut faire des 
cross ou courir sur une piste. J’ai déjà fait quelques courses et c'est un peu difficile. Le club 

où je m’entraîne se nomme la JSL (Jeunesse Sport 
Lézignan). On prend plaisir à faire ça et ça fait se dépenser ! 
Je vous conseille fortement de vous inscrire dans un club.  
En conclusion, ce sport est fortement conseillé ! Moi en tant 
qu'athlète, ça fait 4 ans que j’en fais et je me suis réinscrite 
cette année. La reprise a été un peu dure. J’espère que cet 
article vous a plu et on se retrouve bientôt !   
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RAID VERT 2019 
 

Ce mercredi 09 octobre a eu lieu le RAID vert à Laure-Minervois. 
Premier RAID d'un challenge qui en compte quatre (Vert, Blanc, Noir 
et Bleu) notre établissement fut fièrement représenté par nos 9 
élèves répartis en 2 équipes (1 et 2) qui se classent respectivement 
à la 23ème place (équipe 2) et 24ème (équipe 1). 

 
 Nous sommes encore loin du podium mais vos camarades ont du potentiel  
et vont progresser en participant à des préparations-raid tout au long de l'année. 

 
J'en profite pour vous rappeler que les RAID sont 
ouverts à tout élève licencié en UNSS et si 
parmi vous certains et certaines aiment 
particulièrement la performance et l'envie de se 
dépasser, le tout dans un esprit d'équipe, le 
RAID est fait pour vous. Alors manifestez vous 
auprès de vos professeurs d'EPS pour plus 
de renseignements. 

Je vais vous présenter le club de 
foot de Limoux, le LIMOUX FC.  
Le club a été fondé en 1948. Jusqu’à 
cette année, le club s’appelait 
Limoux-Pieusse. Mais en 2019 
Limoux et Pieusse se sont séparés. 
Pieusse a fondé une équipe et 
Limoux a fondé aussi une équipe de 

son côté. 
Limoux est une équipe plutôt aimée. Il y a 
beaucoup de licenciés qui jouent dans ce club. 
Il y a des enfants, des adolescents mais aussi 
des seniors. 

Au club, il y a des classes d’âge : 
- U6 et U7 entre 5 et 6 ans 
- U9 : 7ans et  U11 / 9 ans 
- U13 : 12 ans 
- U 15 : 13 et 14 ans 
- U 16 / U17 : 15-16 ans 
 
Quand on est en U17 deuxième 

année, on passe directement en Senior mais 
on peut passer soit en équipe 1 soit en 
équipe 2. S’il y a des gens parmi vous qui 
aiment le foot, essayez de venir dans ce 
club ! 

LE CLUB DE FOOT DE LIMOUX 
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QUAND LES LETTRES DEVIENNENT ARCHITECTURE 
 
 

 En classe de 3ème, nous avons travaillé sur le thème de l'Architecture, en Arts Plastiques. Le 

projet consistait à choisir un mot : un prénom, un pseudo ou autre... et développer des architectures 

(monuments, bâtiments, maisons...) dans les lettres. 

 

 Il fallait aussi combler l'environnement tout autour sur le thème de l'urbain. 

  

 Nous avons découvert différents architectes, notamment Franck GEHRY, qui a écrit son prénom 

avec ses propres créations que l'on retrouve dans le monde entier. 

Mylan de 3ème4 

 Voici quelques productions des élèves : 
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La SEGPA au maquis de Callong-Miraille   

 
Le jeudi 26 septembre 2019, nous avons pris le bus à 8h15 pour aller découvrir la forêt du 
maquis de Callong-Miraille (Maquis de Picaussel). Toutes les classes de la SEGPA étaient là. 
 

1) Arrêt à Montmija 
 

 
 Nous sommes descendus 

à Montmija pour observer 
le paysage et réaliser un 
croquis du paysage. 

 

2) Le sentier des sapins  
  

Aussitôt arrivés à la maison forestière, nous nous sommes 
séparés en deux groupes : le groupe des 6ème/5ème, le groupe 
des 4ème/3ème. Une fois dans la forêt, nous avons ramassé 
des végétations et des champignons. Aussi, nous avons 
observé des insectes, des sapins de tailles différentes et des 
empreintes d’animaux. On a lu quelques panneaux 
explicatifs. Nous avons pris de très belles photos. Le sapin 
géant était impressionnant !!! 
 

 

 

  
 

 

3) Pique-nique  
 
Les deux groupes se sont retrouvés pour pique-niquer et 
faire des activités : du land art, le jeu du mölkky et aussi de la 
slackline. 
 

 

4) Suite de la promenade 

 
Nous avons repris notre promenade et nous avons pu voir une immense 
fourmilière qui devait mesurer presque un mètre de haut ! 
Pour conclure, nous avons trouvé cette journée magnifique. 
 
Merci pour cette belle journée à tous nos professeurs et à nos camarades. 

 
La classe de 6ème1  
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Un champignon qui ressemble 
à un chou-fleur tout blanc dont 

la taille dépasse le volume 
d’une tête. C’est une grosse 

clavaire que nous avons 
appelée « le cerveau ». 

DES CHAMPIGNONS PEU COMMUNS ! 
Voici quelques champignons bizarres vus par les élèves de 6ème1 lors de la sortie dans la forêt de Callong-Miraille. 

Ce champignon a un 
carpophore à tubes qui 

pousse sur le tronc d’un arbre 
vivant. On l’appelle aussi 

« langue de bœuf ». 

Dans la forêt, nous avons vu un 
champignon « jambon », tout rose et 

conique. Il s’agit d’un Tremiscus 
helvelloides, c’est une trémelle 

d’environ 10 cm. Sa chair est molle et 
translucide. Ce champignon pousse 

sous les conifères. 

La Casa de Papel 

Par Alizée B. 
 

La Casa de Papel est une série espagnole 
créée par Alex Pina, un créateur de série 
espagnol de 52 ans. Il a réalisé quelques 
films dont Kamikaze, Fuga de cerebros, 
Twilight Love… et des séries comme 

Derrière les barreaux, El barco, et donc La 
Casa de Papel. Cette série a été un énorme 
succès sur Netflix. Elle est sortie en 2017. Ça 
raconte un braquage de la Fabrique nationale 
de la monnaie par 8 braqueurs (au début) qui 
prennent 62 personnes en otage dont la fille 
de l’ambassadeur américain. Au milieu de la 
saison 1, un braqueur meurt par balle. Un des 
braqueurs se met en couple avec une otage 
qui va devenir aussi une braqueuse. Pendant 
ce temps, les braqueurs se servent des 
otages pour fabriquer des faux billets dans la 
fabrique de monnaie. Ils font imprimer 2,4 
milliards d'euros, en petites coupures de 
50€… La suite sur Netflix ! 

Prison Break 

Par José 
 

Prison Break une série qu’on peut trouver sur 
Netflix. Il y a 6 saisons et 91 épisodes en tout. 
C'est l’histoire de Michael Scofield et de son grand 
frère Lincoln Burrows qui est en prison. Il est 
condamné à vie et il va peut-être mourir sur la 
chaise électrique. Michael a l'idée de faire évader 
son frère. Il apprend par cœur le plan de la prison 
et se le fait tatouer sur tout le corps. Il fait un 
braquage dans une banque et se laisse arrêter. Il 
se fait ensuite incarcérer et va pouvoir aider son 
grand frère à s'évader. 
Mais une fois dans la prison, des événements 
inattendus vont arriver à Michael. Il va tomber 
amoureux d’une infirmière, se faire des amis, 
creuser des trous dans sa cellule, se faire 
agresser, mais aussi trouver un sac rempli 
d’argent… 

Mon avis : C'est une très bonne série, vraiment 
très intéressante. Il y a de l’action et beaucoup 
d’événements inattendus. Je vous conseille de la 
regarder. Vous allez vous régaler. 
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1) En quoi consiste votre métier ? 
M. Le Fraillec : Alors mon métier consiste à être responsable de l’établissement scolaire. 
C’est d'abord assurer la sécurité des personnes qui sont dans l’établissement. Ça, c’est le 
premier objectif et ensuite c'est d’accompagner les élèves tout au long de leur parcours 
scolaire de la 6ème à la 3ème. 
M. Lounnas : Le directeur de la SEGPA gère les enseignants, les élèves et les projets de la 

SEGPA. Je coordonne les actions avec les enseignants, je veille au bon fonctionnement de la 
SEGPA et j’organise des réunions avec les enseignants pour mettre en place les projets, pour 
parler des élèves. J’assure aussi le suivi des élèves pour des projets personnalisés, l'évolution 
des résultats scolaires et j’organise les stages également. 
 

2) Qu’est-ce qui vous plaît dans votre métier ? 
M. Le Fraillec : Ce qui me plaît, c’est que dès que je me réveille, je prévois des tâches à 
effectuer mais je ne sais jamais ce qui va m’arriver dans la journée parce que j’ai toujours 
quelque chose à faire d'imprévu et le fait que ce ne soit pas obligatoirement programmé, c’est 
une diversité qui me plaît vraiment. 
M. Lounnas : Le contact avec les élèves et le contact avec les adultes. 
 

3) Où étiez-vous avant d’être au collège Joseph Delteil ? 
M. Le Fraillec : Avant d’être au collège Delteil, j’étais dans l’Académie de Lyon et j’étais dans 
une ville qui s’appelle Bellegarde-sur-Valserine, située à 30 km de Genève, dans un collège qui 
avait 800 élèves, le collège Saint-Exupéry. 
M. Lounnas : J’étais au collège de Grazailles à Carcassonne, mais auparavant, j’ai travaillé en 
prison ! Là-bas j’ai enseigné à des détenus pendant 6 ans. 
 

4) Qu’est-ce que vous aimeriez changer ou améliorer au collège ? 
M. Le Fraillec : Alors pour l’instant, je ne vais pas m’avancer car ça fait quelques semaines que 
je suis là. J’observe énormément et je trouve que c’est un collège qui est plutôt agréable avec de 

beaux espaces pour les élèves. La chose que j'aimerais 
améliorer, c'est peut-être le bâtiment central, repeindre 
les classes qui sont un peu froides. 
M. Lounnas : Qu’il y ait une ambiance de travail, que ça 
soit pour les élèves mais aussi pour les enseignants. 
Que les élèves viennent à la SEGPA avec plaisir. Ça 
c'est le principal. Ensuite de travailler sur différents 
projets, qu'on puisse mettre en place des projets 
pluridisciplinaires, c'est à dire avec plusieurs 
enseignants dans plusieurs matières. Voilà ce que je 
souhaiterais mettre en place ici. 
 

5) Quel âge avez-vous ? 
M. Le Fraillec : Je vais bientôt avoir 45 ans. 
M. Lounnas : J’ai 44 ans. 
 

6) Que pensez-vous de notre collège ? 
M. Le Fraillec : Comme je le disais avant, je trouve que 
c’est un collège très agréable. Il y a beaucoup d’espace 
et on n’a pas l’impression qu’il y a quasiment 900 
élèves ! 
M. Lounnas : C’est un très beau collège, très grand 

avec beaucoup d’espaces verts, notamment. Il est très agréable. 

La rentrée 2019 est marquée par l’arrivée d’un nouveau Principal 
adjoint mais aussi d’un nouveau Directeur de la SEGPA.  
Les journalistes du JDL ont eu envie de les rencontrer... 
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7) Quel métier auriez-vous fait si vous n’étiez pas 
directeur/principal ? 
M. Le Fraillec : Footballeur professionnel ! 
M. Lounnas : Sportif de haut niveau et mon sport serait 
plutôt le football. 
 

8) Quel diplôme faut-il avoir pour être directeur ou 
principal ? 
M. Le Fraillec : A l'époque où j'étais professeur, il fallait 
avoir une licence, maintenant c’est un Master et ensuite, 
il faut passer des concours pour être principal ou 
directeur. 
M. Lounnas : Il faut un diplôme de Directeur 
d’Établissement Spécialisé. 
 

9) Il y a un lycée en France qui a décalé les horaires 
d’une heure. Au lieu de commencer à 8h, ils 
commencent à 9h. Qu’en pensez-vous ? 
M. Le Fraillec : Si c’est pour des problèmes de transport 
et que les élèves se levaient extrêmement tôt, pourquoi 
pas. Si c’est parce qu'il y avait des problèmes de retards chroniques le matin, je ne suis pas 
persuadé que ça change grand-chose. Si c'est pour éviter aux élèves de se lever trop tôt, pourquoi 
pas ! 
M. Lounnas : Pour les élèves, ça permet de se lever un peu plus tard et puis ça joue sur la 
fatigue. S’ils se lèvent à 9 heures, ça fait une journée de 6 heures donc ça réduit la journée et la 
fatigue. Après, c'est une grosse organisation. Ça peut être une bonne chose mais ça ne dépend 
pas que du collège. 
 

10) Avez-vous déjà été prof ? Si oui, en quelle matière ? 
M. Le Fraillec : J’ai été professeur de SEGPA pendant 15 ans et ensuite j’ai été directeur de 
SEGPA pendant 3 ans et ça fait donc 2 ans que je suis principal-adjoint. 
M. Lounnas : Oui, j’étais enseignant en SEGPA donc j’ai enseigné un peu toutes les matières 
(scientifiques, littéraires, artistiques, EPS...). J’ai également enseigné le FLE, le Français pour 
les étrangers. 
 

11) Aimeriez-vous faire principal/directeur dans un autre collège. Si oui pourquoi ? 
M. Le Fraillec : Oui, ça se fera obligatoirement car on est sur des métiers où on ne reste pas 
longtemps sur les établissements. Aujourd’hui, je suis principal-adjoint et dans quelques 
années, j’espère être principal comme M. Baghdadi. 
M. Lounnas : Non, être Principal n’est pas l’un de mes objectifs. Je suis bien avec les élèves 
de SEGPA. Le métier de directeur me convient pleinement. 
 

12) Où vous voyez-vous à la fin de votre carrière ? 
M. Le Fraillec : Au Pays basque ! J’aimerais bien terminer ma carrière là-bas. 
M. Lounnas : Difficile de se projeter si loin. Pour l'instant, je n’ai pas d’objectif bien précis sur la 
fin de ma carrière, si ce n'est de me concentrer pleinement sur la fonction de directeur de 
SEGPA. 
 

13) Qu’avez vous à rajouter ? 
M. Le Fraillec : Que je suis ravi d’être dans cet établissement et je suis ravi que vous veniez 
m’interviewer. J’ai l’impression d’être la star du jour ! Vos questions sont très intéressantes et 
j’espère que votre début d’année se passe bien. Vous êtes en 3

ème
 donc c'est une année 

importante pour vous… 
M. Lounnas : Je suis très content d’être dans cet établissement. J’ai été bien accueilli. Je suis 
fier que ce soient des élèves de SEGPA qui s’occupent du journal ! 
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VISITE DE L EXPOSITION « L'ART S'INVITE A MAGRIE » 

 

Connaissez-vous  
« l'Art s'invite à MAGRIE » ? 

 

 C'est une très grande exposition d'une centaine d'artistes 
sélectionnés qui a lieu depuis 18 ans dans ce petit village de Magrie, à 
quelques kilomètres de Limoux. 
 
 Les villageois débarrassent leurs caves et offrent des espaces 
pour les expositions des artistes, pour le weekend. 
 

 Vendredi 4 Octobre, avec les 6ème4, nous sommes allés en bus à 
Magrie, pour découvrir des œuvres : peintures, dessins, 
photographies, tableaux, collages... 
 

 C'était très varié et impressionnant. Nous avons vu des créations 
très poétiques, des anamorphoses, des œuvres surréalistes... qui 
nous ont emmenés dans des mondes différents. 
 

 Cela nous a donné de l'inspiration. 
La classe de 6ème8 

 
 

 Chaque année, trois artistes d'honneur sont invités.  
Cette année, nous avions : 

 Elisabeth LOMBARD, peintre      RUNEDA, photographe 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
et Jean-Pierre PAUTOU, sculpteur. 

Voici le lien pour découvrir le site de « l'art 

s'invite à Magrie » : http://artmagrie.fr/ 

 
ou le QR code : 

Cliquez sur le micro pour découvrir les 
impressions de MICHAM  

(artiste et bénévole)  
et aussi la parole des élèves : 

http://artmagrie.fr/
https://vocaroo.com/i/s0kQUkcNpqmZ
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M. Fernandez 

Voici quelques photos d'œuvres particulièrement appréciées lors de cette visite : 

 
 

 Dans la continuité du dispositif installé 
dans les écoles Jean Moulin de Limoux et 
l’école de Belvèze, l'éducation nationale, le 
collège Joseph Delteil et la communauté de 
communes ont décidé de prolonger ce 
dispositif au collège. 
 

 30 élèves du quartier ville ou de zone 
rurale se sont donc vus proposer d'intégrer ces 
classes orchestres. Ils bénéficient d'un prêt 
d'instrument et de 2h de cours hebdomadaire 
pendant 2 ans. En 4ème s'ils le souhaitent, ils pourront 
intégrer le Joseph Delteil Orchestra en souhaitant 
que cette expérience leur donne envie de franchir les 
portes de l'école de musique du Limouxin. 

DISPOSITIF ORCHESTRE AU COLLEGE 
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Nous allons vous présenter un livre 
du CDI que nous avons aimé : la 
bande dessinée La rivière à 
l’envers . Cette BD relate l’histoire 
du roman de Jean Claude 
Mourlevat.  
Ce livre parle d’un garçon (Tomek) 
qui travaille dans une épicerie. Dans 
ce magasin, on y trouve de tout, 
sauf de l’eau de la rivière Qjar ! 

Anah, une jeune fille, souhaiterait acheter cette eau pour guérir 
son oiseau. Cette eau rend immortel ! Tomek, charmé par Anah 
part ainsi à la recherche de cette rivière qui lui permettrait de 
guérir son grand-père. Sur son chemin, il rencontre de 

nombreuses péripéties… 
Notre avis : Nous avons adoré le parcours de Tomek. Nous 
avons bien aimé également la disposition de certaines vignettes. 
 

Auteurs de cet article : Suarez Jade, Dezean Sylvie, Riou Alicia 

DES FEUX EN AMAZONIE 

 

 L’Amazonie est située entre le Brésil, la Colombie, la Guyane, le Pérou, l’Équateur, la Guyane 
Française, le Surinam, le Venezuela et le Paraguay. L’Amazonie fait 550 000 000 d’hectares. La forêt 
amazonienne fait presque 10 fois la taille de la France ! 
Le climat en Amazonie n’est pas pareil que dans l’Aude 
car là-bas en Amazonie, il fait chaud toute l’année 
même en hiver. La température en Amazonie est de 
30/32°C. Cette année, des milliers d'incendies se sont 
produits soit naturellement à cause de la sécheresse, 
soit à cause de la déforestation faite par les hommes. 
La Bolivie et le Paraguay sont aussi en feu. Des 
pompiers Boliviens ont aidé à éteindre les feux avec le 
Brésil et à surveiller la forêt.  
 Les animaux d’Amazonie sont en danger et de 

nombreuses espèces sont menacées. Plus de 2,3 millions d’animaux sont morts à cause des flammes. Il y 
a des lapins qui se sont fait brûler, des jaguars, des ouistitis et plein d’autres animaux. Il y a quelques 
animaux qui ont pu être sauvés et d’autres non. Nous avons mis quelques photos d’animaux qui ont été 
touchés par les incendies. On pourrait leur rendre hommage car ils sont victimes de la bêtise humaine. 

GRANDE VENTE DE 

CHOCOLATS DE 

   
 

 NOËL 

Les 3ème1 vendent des chocolats pour 

financer un voyage à Paris. 

Ces chocolats sont extraordinaires !  
 

Si vous voulez en profiter, 

n’hésitez pas à venir nous en commander 
 

   avant le 8 novembre !  

 


